

Dhünnstraße 2b
51373 Leverkusen
Telefon 0214-475 73
Telefax 0214-310 50 46

fraktion@spd-leverkusen.de
www.spd-leverkusen.de

Herrn
Oberbürgermeister
Reinhard Buchhorn
Friedrich-Ebert-Platz 1

51373 Leverkusen

Leverkusen, 23.02.2011

Antrag zur Unterschutzstellung des „Bayer-Kreuzes“

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Ratssitzung sowie der entsprechenden Gremien:

Der Rat der Stadt Leverkusen beauftragt die Verwaltung die notwendigen Schritte vorzubereiten und einzuleiten, um das „Bayer-Kreuz“ unter Denkmalschutz zu stellen.

Begründung und Erläuterung:

Mit der Aufgabe der Absicht der Bayer AG, die Medienfassade auf dem ehemaligen Hochhaus zu realisieren und dieses abzureißen, wird die Sicherung des „Bayer-Kreuzes“ als symbolträchtiges Merkmal der Stadt Leverkusen unabdingbar. In der relativen kurzen Stadtgeschichte Leverkusens spielt die Firma Bayer eine entscheidende Rolle. Mit diesem Unternehmen verbinden sich die Schicksale und Lebenswege vieler BürgerInnen unsere Stadt. Das „Bayer-Kreuz“ ist das unverkennbare Symbol dieses Unternehmens, aber auch der Stadt. Über dieses Symbol identifizieren sich die Bürger mit ihrer Stadt.

Die eindrucksvolle Bürgerinitiative zum Erhalt des „Bayer-Kreuzes“ im Zusammenhang mit den Absichten der Bayer AG dieses Symbol abzureißen, bzw. es ggf. durch ein entsprechendes Logo auf der Medienfassade zu ersetzen hat gezeigt, dass die überwiegende Mehrheit der LeverkusenerInnen den Erhalt des „Bayer-Kreuzes“ wünscht und fordert. Als eine Stadt, die so maßgeblich mit dem Werk und seiner Geschichte verbunden ist, sollte der dauerhafte Erhalt dieses Symbols, um nicht zu sagen dieses Synonyms, ein Anliegen sein.

Die Unterschutzstellung als Denkmal sichert diesen Erhalt. Sie kann mit einer breiten Unterstützung durch die Bevölkerung rechnen. Deshalb sollten nun seitens der Verwaltung alle erforderlichen Schritte und Entscheidungen vorbereitet werden, die eine solche denkmalrechtliche Sicherung gewährleistet.

Mit freundlichen Grüßen



Ernst Küchler
Ratsherr



Dr. Walter Mende
Fraktionsvorsitzender



Christian Dohmen
Fraktionsgeschäftsführer